


Алексей СОЛОВЬЁВ

Фото автора
- А у нас пшеница уже по-

дошла, вчера начали обмолот, 
- рассказал мне генеральный 
директор сельхозпредприя-
тия «Авангард» Каменского 
района Евгений Рогозин. - За-
тягивать не будем, тем более 
дни стоят золотые.

 Как бы между прочим ин-
тересуюсь у Рогозина, какой 
техникой убирают в «Аван-
гарде» урожай – импортной, 
отечественной?

- Как какой? – удивляется 
моему вопросу Евгений Евге-
ньевич. – Конечно же, нашей. 
У нас уже было три комбайна 
ACROS. Хорошие, надёжные 
машины. И сервис у Рост-
сельмаш отличный – ни один 
другой с ним не сравнится. А 
перед самой жатвой ещё один 
ACROS купили.

- Обновляя технику, мы 
тоже выбираем ту, которая 
была бы и производительна, 
и надёжна, и доступна по цене, 
- вступает в разговор глава 
крестьянско-фермерского 
хозяйства Валерий Кубрак из 
Кантемировского района. – И 
чтобы сервис был на высоте. 
Приобретя три года назад 
ACROS 560, мы, что называ-
ется, попали в самую точку. 
Теперь решили, что нам нужен 
ещё один комбайн. Поэтому 
я сегодня здесь. Оценю, при-

кину, рассчитаю. И приму 
решение.

Наш разговор проходит 
у экспозиции Ростсельмаш, 
представленной его эксклю-
зивным дилером в регионе 
– павловским «Агропромсна-
бом». Без всякого преувели-
чения и натяжки, экспозиция 
Ростсельмаш – крупнейшая 
на Дне Воронежского поля 
– 2013 среди более чем 150 
его участников. Что, впрочем, 
далеко не случайно. Ростсель-
маш сегодня производит не 
только зерноуборочные ком-
байны, не только кормоубо-
рочную и кормозаготовитель-
ную технику, но и знаменитые 
тракторы VERSATILE, ши-
рокий набор посевной и поч-
вообрабатывающей техники, 
всевозможные перегрузчики 
и протравители зерна, кормо-
раздаточную технику и даже 
дорожные косилки.

- И даже снегоуборочную 
технику, - добавляет пред-
ставитель компании Рост-
сельмаш Константин Ряснов, 
знакомя гостей Дня поля с 
прицепной шнеко-роторной 
снегоуборочной машиной 
СШР-210. – Тоже необходи-
мая вещь при работе зимой 
на складах, животноводческих 
комплексах и фермах. Да мало 
ли где, в том числе, возможно, 
и на городских тротуарах, в 
скверах и парках.

Но сейчас – июль, жара, о 

ненастье и снегопадах мало 
кто думает. Все мысли - о на-
чинающейся жатве и о том, 
как сделать земледелие и 
животноводство максимально 
прибыльным и эффективным. 
Особенно остро и актуально 
звучит эта задача в связи с 
вступлением России в ВТО. 
И здесь Ростсельмаш стано-
вится надёжным помощником 
аграриев во всех их делах и 
заботах.

Парад техники Ростсель-
маш перед многочисленны-
ми и требовательными го-
стями Дня поля возглавили 
энергонасыщенные тракторы 
VERSATILE. Имея более 
чем сорокалетнюю историю, 
эти тракторы сегодня выпу-
скаются в трёх сериях. Так, 
серия тракторов VERSATILE 
ROW-CROP включает в себя 
универсальные машины мощ-
ностью от 190 до 305 лоша-
диных сил. Предназначены 
они для широкого комплекса 
сельскохозяйственных ра-
бот – от посевных до транс-
портных – и, как правило, 
загружены в течение всего 
года. Машины мощностью 335 
и 375 лошадиных сил серии 
2000 рассчитаны как для работ 
традиционных, так и по энер-
госберегающим технологиям. 
Серия VERSATILE HHT 
объединяет модификации 
тракторов в 435, 485, 535 и 575 
лошадиных сил, специально 

разработанных для выполне-
ния энергоёмких операций.

-  П р и о б р е т я  т р а к т о р 
VERSATILE, мы выиграли 
не только в сроках и качестве 
проведения агротехнических 
приёмов, но и в затратах на 
горючее, - рассказал директор 
сельхозпредприятия «Исток» 
Терновского района Виктор 
Кавешников. – Так что оку-
пится он гораздо быстрее, 
нежели мы рассчитывали 
первоначально. Могу с уве-
ренностью сказать – это от-
личная техника, к тому же во 
всём мы ощущаем сервисную 
поддержку Ростсельмаш.

- Вообще управлять такой 
агротехникой – одно удо-
вольствие, - делится своим 
мнением механизатор Денис 
Булгаков. – Даже большее, 
нежели управлять самым на-
вороченным джипом. Из ка-
бины – отличный панорамный 
обзор, есть бортовой компью-
тер, кондиционер, магнитола. 
Но самое главное, что трактор 
очень прост и понятен в обслу-
живании. 

Но столь мощные и со-
временные тракторы ещё на-
гляднее демонстрируют свои 
возможности и преимущества, 
если с ними агрегатируется 
столь же современная и на-
дёжная почвообрабатываю-
щая техника. Поэтому несо-
мненно, что включение в со-
став Ростсельмаш канадского 
завода Ezee-On Manufacturing 
стало логичным и еще одним 
дальновидным шагом компа-
нии. В результате  линейку 
техники Ростсельмаш попол-
нили пневматические посев-
ные комплексы VERSATILE 
для посева  как по нулевой, 
так и по минимальной тех-
нологиям,  культиваторы 
VERSATILE для сплошной 
обработки почвы, чизельные 
плуги VERSATILE для глубо-
кого рыхления  почвы с целью 
разорвать так называемую 
«предплужную подошву», 
дисковые бороны VERSATILE 
для окультуривания земель и 
подрезания сорняков и многие 
другие орудия. 

Способны же они на мно-
гое. Например, посевной ком-
плекс VERSATILE ДН730, 
спроектированный буквально 
с «нуля», позволяет равно-
мерно распределять семена 
и удобрения не только по 
длине, но и на ширину от 5 до 
15 сантиметров – благодаря 
использованию специальных 
адаптеров. 

Впрочем, лучше один раз 
увидеть, чем сто раз услышать. 
Начался показ техники в ра-
боте – и техника VERSATILE 
на практике продемонстриро-
вала свои возможности. 375-
сильный VERSATILE 2375 
легко, словно играясь, увлёк 
за собой тандемную дисковую 
борону ТД 600, оставив за со-
бой почти 11-метровую полосу 
прекрасно разделанной земли. 
А 435-сильный VERSATILE 
435 также легко потянул посев-

ной комплекс, состоящий из 
культиватора С 500 и бункера 
АС 315. И хотя это поле не па-
халось и не культивировалось 
заранее, на всей ширине захва-
та в 12 метров семена заделаны 
строго на заданную глубину.

Такие же восхищенные 
оценки вызвала и работа 
опрыскивателей Ростсельмаш 
– прицепного VERSATILE 
P S  8 5 0  и  с а м о х о д н о г о 
VERSATILE SX 275.

Венцом же столь масштаб-
ного Дня поля, безусловно, 
стал показ зерноуборочной 
техники. Начался он с ротор-
ного комбайна TORUM 740. 
Главной сутью этого мощного 
комбайна является ротор, 
вращающийся в диапазоне  
от 250 до 1000 оборотов в 
минуту. Причём, что выгодно 
отличает TORUM  от зару-
бежных роторных комбайнов, 
на комбайне TORUM на 360 
градусов вращается и дека 
– в направлении, противо-
положном вращению ротора. 
Аналогов такому молотильно-
сепарирующему  устройству 
в мире нет. Какой бы густой 
и тяжелой, с какими бы при-
месями зеленой травы ни 
была хлебная масса, в роторе 
она не забьется, а будет легко 
и равномерно обмолочена. И 
что немаловажно, обмолочена 
без повреждения зерен.

В комбайне TORUM 740 
уникальны десятки узлов 
и механизмов. Например, 
впервые в мире применен бес-
ступенчатый привод ротора. 
До необходимой скорости  
ротор разгоняется при по-
мощи гидромотора, причём 
нужное количество оборотов 
задается непосредственно с 
рабочего места механизатора. 
Дека имеет три молотильные 
секции, благодаря чему  масса 
обмолачивается трижды за 
один оборот ротора в отли-
чие от разового обмолота в 
традиционных роторных кон-
струкциях. К тому же, прежде 
чем попасть в измельчитель, 
соломистая масса проходит 
ещё и финишную сепарацию 
через битер с решетчатой де-
кой, установленный на выходе 
из ротора – тем самым дости-
гается обмолот буквально до 
последнего зёрнышка.

На старте – ещё одна но-
винка Ростсельмаш – комбайн 
ACROS 590 PLUS. Развивая 
все достоинства модельного 
ряда ACROS, этот комбайн 
стал не только мощнее и про-
изводительнее, но и на 10 про-
центов экономичнее.  И снова 
в новой модели заложен ряд 
смелых технических решений. 
Так, жатка теперь оснащена 
системой электрогидравли-
ческого копирования рельефа 
почвы – вместо прежнего 
пружинного. Приемный битер 
заменен на битер-ускоритель. 
Он превосходно разравнивает 
и ускоряет хлебную массу 
перед подачей в молотильный 
барабан. 
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Первый рекорд жатвы
На полях Воронежской области начинается самая горячая 

пора – жатва. Даже несмотря на засушливую и жаркую весну, 
во многих хозяйствах сумели вырастить хороший урожай зер-
новых. И уже есть первые рекорды. Один из них принадлежит 
механизатору ЗАО «Павловская МТС» Павловского района 
Владимиру Дудецкому. На роторном комбайне TORUM 740 за 
семь дней он намолотил 1000 тонн зерна. И сейчас большегруз-
ные машины едва успевают отвозить хлеб от его комбайна.

Весомый колос «Факела»

Комбайнер Владимир Индюков и главный агроном 

Ярослав Никоненко.

На счету хлеборобов ООО «Факел» из Петропавловского 
района есть первый добрый задел: вчера они убрали всю ози-
мую пшеницу сорта «Губернатор Дона» на площади 125 гек-
таров. При этом её урожайность составила 33 центнера зерна 
с гектара. Страда уже в разгаре. Сбоев не было, техника рабо-
тает безотказно. - Комбайнёры у нас проверенные, - говорит 
главный агроном ООО «Факел» Ярослав Никоненко. – Что 
Иван Шевцов, что Валентин Харин. Есть и семейный экипаж 
– отец и сын Александр и Владимир Индюковы. А ещё главный 
агроном хозяйства высокую урожайность озимой пшеницы 
объясняет тем, что посеяли её по чёрным парам (севооборот 
здесь выдерживают) и вовремя подкормили минеральными 
удобрениями.

Есть что предложить
Всё более  укрепляет свои позиции на российском и евро-

пейском рынке воронежский  региональный кластер (бизнес-
объединение)  производителей нефтегазового и химического 
оборудования. На недавней  12-й Московской международной 
выставке «Нефть и газ» между ООО «Космос-Нефть-Газ» и  
компанией Siemens AG   заключено соглашение о совместном 
производстве. Кроме того,   фирмы «Турбонасос»,  «ЦНО-
Химмаш», «Гидрогаз»,  Воронежский механический завод 
и другие  провели переговоры с представителями более чем 
40 нефтегазовых компаний, в числе которых – «Роснефть», 
«Лукойл» и  «Газпром».

На стройки страны и зарубежья
Вчера 1663 выпускника Воронежского государственного 

архитектурно-строительного университета (из них 34 – 
граждане стран ближнего и дальнего зарубежья) получили 
дипломы об окончании вуза. Более трёхсот новоиспечённых 
специалистов, бакалавров и магистров закончили с отличием. 
Лучшим из них вручены памятные подарки от попечителей 
вуза. Почётные гости тожественной церемонии высказали не-
мало добрых пожеланий в адрес молодых коллег, подчеркнув, 
что у выпускников, как правило, не возникает проблем с тру-
доустройством. Но не все сразу приступят к работе – некото-
рые намерены продолжить обучение в родном вузе, сообщает 
управление внешних связей Воронежского ГАСУ.

И вновь о никеле
В минувшее воскресенье в  Воронеже на Советской пло-

щади состоялся митинг против разработки медно-никелевых 
месторождений. По данным регионального управления МВД, 
участвовало в  акции около 70 человек.  Работу полицейских, 
правомерность их действий во время публичного мероприятия 
контролировали члены общественного совета при ГУ МВД 
России.  По словам члена общественного совета при УМВД 
России по Воронежу Алёны Объездчиковой, во время митинга 
нарушений общественного порядка не зафиксировано, граж-
дане свободно выражали своё мнение, вели себя адекватно. У 
участников митинга претензий к полицейским также не воз-
никло. Продолжение темы – 2-й странице.

Побег обернулся отставкой
Вчера  руководитель  регионального главка  МВД   от-

странил от  занимаемых должностей  начальника отдела 
полиции № 5  по г. Воронежу и его заместителей. Связано 
это с побегом из больницы осуждённого – он был доставлен 
туда по его жалобе, хотя подлежал препровождению в  след-
ственный изолятор. В настоящее время проводится комплекс 
мероприятий по розыску ранее судимого 34-летнего жителя 
областного центра, который скрылся от оперуполномоченного 
на автомобиле ВАЗ-21099 (предположительно – при помощи 
своего знакомого).

Сообщения подготовили  
Александр БроВАшоВ, Валерий КАзАНоВ,  

Алексей СолоВьёВ, Николай СтАрых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днём по области переменная облачность, местами 
небольшие или умеренные кратковременные дожди, в 
отдельных пунктах сильные дожди, грозы; ветер северо-
западный, умеренный, при грозе местами порывистый; 
температура +23…+28.

10 июля по области – переменная облачность, места-
ми небольшие или умеренные дожди, местами грозы; 
ветер северо-западный, умеренный, при грозе места-
ми порывистый; температура ночью +12…+17, днём 
+23…+28.

11 июля по области – переменная облачность, без осад-
ков; ветер северо-западный, умеренный; температура 
ночью +12…+17, днём +25…+30.
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ПоздраВляем!
Согласно Указам и рас-
поряжениям Президента 
российской Федерации 
Владимира Путина ряд 
воронежцев награждён 
государственными на-
градами.

За достигнутые трудовые 
успехи, многолетнюю добро-
совестную работу и активную 
общественную деятельность 
медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени 
награждены: Анатолий Ивано-
вич ВОЛОДЬКО – начальник 
Юго–Восточной железной доро-
ги – филиала открытого акцио-
нерного общества «Российские 
железные дороги», Пётр Заха-
рович ПЕТРОВ – протоирей, 
настоятель местной религиоз-
ной организации православного 
прихода храма во имя святителя 
Николая чудотворца города 
Воронежа, Вера Михайловна 
ПЛОТНИКОВА – доцент Воро-
нежского филиала федерального 
государственного бюджетного 
образовательного учреждения 
высшего профессионального 
образования «Российская ака-
демия народного хозяйства и 
государственной службы при 
Президенте Российской Феде-
рации»

За заслуги в области сельско-
го хозяйства и многолетний до-
бросовестный труд медалью «За 
труды по сельскому хозяйству» 
награждён Николай Михайло-
вич СТОПКИН – председатель 
сельскохозяйственной артели 
«Рассвет», Павловский район. 
Почётное звание «Заслуженный 
работник сельского хозяйства 
Российской Федерации» при-
своено Алексею Егоровичу 
ШАБАНОВУ – председателю 
колхоза «Большевик», Калаче-
евский район.

За заслуги в области пище-
вой индустрии и многолетний 
добросовестный труд почётное 
звание «Заслуженный работник 
пищевой индустрии Российской 
Федерации» присвоено Аркадию 
Николаевичу ПОНОМАРЁВУ 
– генеральному директору от-
крытого акционерного общества 
молочного комбината «Воронеж-
ский», город Воронеж.

За заслуги в области транс-
порта и многолетний добросо-
вестный труд почётное звание 
«Заслуженный работник транс-
порта Российской Федерации» 
присвоено Александру Ива-
новичу ЧУМАКОВУ  – ди-
ректору Лискинского завода 
«Спецжелезобетон» - филиала 
открытого акционерного обще-
ства «БетЭлТранс».

За достигнутые трудовые 
успехи, многолетнюю добро-
совестную работу и активную 
общественную деятельность 
благодарность Президента Рос-
сийской Федерации объяв-
лена: Владимиру Павловичу 
ГОНЧАРОВУ – заместителю 
генерального директора по про-
изводству закрытого акционер-
ного общества «Возрождение», 
Бобровский район, Владимиру 
Александровичу КАРТАШО-
ВУ – генеральному директору 
закрытого акционерного обще-
ства «Юдановские просторы», 
Бобровский район, Валерию 
Викторовичу ЛУКИНОВУ – 
генеральному директору обще-
ства с ограниченной ответ-
ственностью «Инвестиционная 
строительная фирма Стэл», 
Валерию Леонидовичу ЧЕ-
ШИНСКОМУ – председателю 
совета директоров открытых 
акционерских обществ «Муко-
мольный комбинат «Воронеж-
ский» и «Воронежский экспе-
риментальный комбикормовый 
завод», Анатолию Дмитриевичу 
ЯРОВОМУ – генеральному 
директору открытого акционер-
ного общества «Ольховаткаав-
тотранспорт».

Сергей ЗАХАрОВ

По информации департа-
мента архитектуры и строи-
тельной политики, большин-
ство объектов капитального 
строительства, включенных 
в областную адресную инве-
стиционную программу на 
2013 год, относятся к объектам 
газификации и социальной 
сферы.

 В целом, по состоянию 
на 1 июля, освоение депар-
таментом годового лимита 
средств областного бюджета 

на эти цели ведётся в соответ-
ствии с графиком. В текущем 
году планируется завершить 
строительство и ввести в 
эксплуатацию 65 объектов, 
в том числе 33 спортивные 
площадки. 

- Однако строительство 
нескольких объектов по раз-
личным причинам ведётся с 
некоторым отставанием, - со-
общил на недавнем совещании 
в областном правительстве 
глава названного департамен-
та Олег Сумин.

 А вот руководитель Управ-

ления физической культуры 
и спорта области Владимир 
Кадурин доложил: 

-  Р а б о т ы  п о  с т р о и -
тельству  физкультурно-
оздоровительных комплек-
сов ведутся в плановом ре-
жиме и в соответствии с 
графиком.

 В ходе означенного со-
вещания губернатор Алексей 
Гордеев дал ряд поручений, 
касающихся более строгого 
соблюдения графиков строи-
тельства и реконструкции 
объектов, а также динамич-

ности освоения выделенных 
средств.

Что касается региональной 
адресной программы «Про-
ведение капитального ремон-
та многоквартирных домов 
в 2013 году», то тут можно 
порадоваться: она утвержде-
на Фондом содействия ре-
формированию жилищно-
коммунального хозяйства. 
Соответственно, на капремонт 
жилья Воронежской области 
в этом году будет выделено 
270,7 миллиона рублей. На эти 
средства в 35 муниципальных 

образованиях капитально от-
ремонтируют 190 домов.

Также названный Фонд 
утвердил региональную адрес-
ную программу по переселе-
нию граждан из аварийного 
жилья в 2013-2015 годах. Под 
неё будет выделено 3,3 милли-
арда рублей.

 Программу намечено реа-
лизовать в три этапа. Выгля-
деть это будет так. 2013-2014 
годы: в 20 муниципальных 
образованиях станут новосё-
лами 2,8 тысячи жильцов 176 
аварийных домов, 2014-2015 

годы: в трёх муниципальных 
образованиях переселятся из 
110 домов 3,9 тысячи человек; 
2015 год: в трёх муниципаль-
ных образованиях улучшат 
свои жилищные условия 1,2 
тысячи граждан, ныне про-
живающих в 58 аварийных 
домах.

Обо всём этом руководи-
тель областного Управления 
жилищно-коммунального 
хозяйства и энергетики Вадим 
Кстенин доложил губернатору 
Алексею Гордееву в ходе их не-
давней рабочей встречи.

Объекты особого внимания
Власть | Как в Воронежской области выполняются  три актуальные и взаимодополняющие  адресные программы:  
инвестиционная по строительству, направленная на ускорение темпов капитального ремонта многоквартирных домов  
в 2013 году и касающаяся переселения граждан из аварийного жилья?

Первый во всех  
делах и заботах

твои партнёры, село | На прошедшем в Россошанском районе Дне Воронежского поля техника 
Ростсельмаш вновь убедительно показала свои возможности и преимущества

от Воронежа до россошанской Новой Калитвы, на околице которой проходи-
ла седьмая межрегиональная выставка-демонстрация «День Воронежского 
поля», - без малого триста вёрст. Чего только не увидишь по дороге сюда – и 
меловые крути, и дикие, заросшие камышом и кувшинками речушки, и строя-
щиеся эстакады и развязки, и стада чёрных, всё ещё непривычных для наших 
мест абердин-ангусов. Но главное впечатление от неблизкой дороги – это поля, 
поля, поля… Многие уже налились тяжёлым золотом – ещё день, два, три, и на-
полнятся они ровным гулом мощных машин, и закипит работа на токах и зерно-
складах.

Разговоры у экспозиции Ростсельмаш не затихали ни на минуту.

Права - международному сообществу
Рабочая группа Совета Федерации по расследованию фак-

тов предоставления американскими интернет-компаниями 
данных россиян спецслужбам США планирует добиться того, 
чтобы США передали права на сеть интернет международно-
му сообществу, сообщил журналистам в понедельник глава 
группы, сенатор Руслан Гаттаров. «Сейчас права на корневую 
структуру интернета принадлежат американской компании 
Icann, которая получила эти права от американского мини-
стерства торговли», — пояснил Гаттаров. По словам сенатора, 
в сентябре он планирует провести ряд международных встреч, 
в первую очередь, с европейскими парламентариями, по вопро-
су их участия в работе группы. По словам Гаттарова, группа 
выступает также за создание международной наднациональ-
ной структуры, которая отвечала бы за защиту персональных 
данных граждан.

Авиакрушения в СшА 
Пилот южнокорейского Boeing-777, разбившегося 6 июля 

при посадке в Сан-Франциско, налетал на нём всего 43 часа, 
передаёт телеканал CNN со ссылкой на управление граждан-
ской авиации Южной Кореи. Самолёт с 16 членами экипажа 
и 291 пассажиром на борту разбился, не долетев несколько 
метров до взлётно-посадочной полосы, однако большинство 
из находившихся в нём людей уцелели. Погибли две 16-летние 
девушки из Китая. Ещё 182 человека госпитализированы. 
Кроме того, вчера пришло сообщение о крушении на Аляске не-
большого самолёта. Погибли все десять человек, находившиеся 
на его борту. Известно, что на борту находился один пилот и 
девять пассажиров. Их личности устанавливаются.
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Тамара ГАШИМОВА

Открывал встречу ректор 
ВГУ Дмитрий Ендовицкий. Он 
попросил собравшихся быть 
взаимовежливыми и обойтись 
без провокаций. Несмотря на 
острые вопросы, общение про-
шло без эксцессов. 

«Хвосты» будут 
 похожи на пасту. 
Зубную

Начал Евгений Брагин с 
показа двух видеороликов. 
Первый был посвящён рабо-
те предприятий, входящих в 
компанию. Второй – проекту, 
который при подтверждении 
запасов никеля будет реализо-
ван в Новохопёрском районе 
Воронежской области. 

В самом начале своей лек-
ции Евгений Брагин затронул 
тему предполагаемого вреда 
хвостохранилища и совмести-
мости сельского хозяйства с 
добычей руд, тем более в густо-
населенной области: 

- На закладку подземных 
выработок будет направле-
но 60 процентов породы, 40 
процентов после пастового 
сгущения будет укладываться 
в хвостохранилище. После от-
жима из породы лишней воды, 
которая очищается и отправля-
ется снова в оборот, «хвосты» 
приобретают консистенцию 
зубной пасты. Они не текут и 
не пылят. При правильно орга-
низованном хвостохранилище 
и дальнейшей рекультивации 
никто потом не поймет, что тут 
находилось. Металлургическо-
го производства в Воронежской 
области не предусмотрено, но-
вый никелевый завод построят 
в Кировграде Свердловской 
области. 

Часто задают вопрос: совме-
стимо ли сельское хозяйство с 
добычей руд, тем более в густо-
населенной области? Возьмём 
в качестве примера Швецию, 
которая заселена плотней, чем 
Новохопёрский район. Они 
производят и экспортируют 
машины и оборудование в 
четыре раза больше, чем наша 
страна. По вывозу пшеницы и 
злаков – мы на равных, хотя в 
Швеции нет чернозёмов. 

О портфеле, ветке  
и воронке

Затем общение продолжи-
лось в формате «вопросы-
ответы», которые условно 
можно разделить на группы 
–  экология и производство, 
социальная напряжённость, 
обучение и трудоустройство 
местного населения. 

В первой – тон задавал ака-
демик Российской академии 
естественных наук Николай 
Чернышов. Николай Михай-
лович поинтересовался прежде 
всего тем, что будет делать 
УГМК с  платиной, палладием, 
иридием, золотом, серебром, 
которые будут также подняты 
на поверхность? Куда станут 

вывозить керн, который обычно 
изучают на месте разработок?

- Все драгметаллы, которые 
находятся в рудах, будут из-
влекаться, - ответил Евгений 
Брагин. - Важнейшим параме-
тром при выборе технологии 
обогащения как раз является 
процент извлечения драгме-
таллов из руды в концентрат 
для последующей переработки. 
Соответствующие мощности 
у нас есть. Кстати, выручка от 
продажи слитков этих метал-
лов достанется предприятию, 
расположенному на террито-
рии Новохоперского района, 
который в свою очередь по-
лучит налоги. Провести изуче-
ние керна в полном объеме 
на самом месторождении не 
позволяет инфраструктура, 
поэтому он будет вывозиться 
в организацию, с которой  мы 
заключили договор. 

- Технология извлечения 
меди и никеля - вещь довольно 
сложная, - продолжил Николай 
Чернышов. - Не случайно в 
советские времена нам помо-
гала Швеция и Норвегия. Вы 
уверены, что вам это будет под 
силу? Вас не смущает, что в 
Новохоперском районе меди в 
десятки раз меньше, чем нике-
ля? Это необычно для медно-
никелевых месторождений 
России. И потом, нет ничего, 
чтобы могло удержать мы-
шьяк, сурьму и серу и другие 
компоненты от проникновения 
в окружающую среду через 
десятки лет. Вас не беспокоит, 
что хвостохранилище будет 
расположено в райском уголке 
Черноземья? 

- Когда мы завершим гео-
логические изыскания и будем 
готовы к проведению тендера по 
разработке проекта, важнейшим 
параметром будет показатель 
извлечения драгметаллов, - 
ничуть не смутился Евгений 
Брагин. - Кто придет на тендер 
по созданию ГОКа в Воронеж-
ской области, мы не знаем, но 
выберем лучших. Преобладание 
никеля над медью нас не оста-
навливает. Мы пришли за ни-
келем, его нет в нашем перечне 
производимой продукции. Чем 
шире портфель производствен-
ных активов, тем более устойчи-
ва компания. Так работают все 
мировые компании. Мы готовы 
к тому, что могут потребоваться 
нетрадиционные для России 
технологии извлечения и обо-
рудование, разработки каких-то 
новых решений, которые по-
зволят добиться надлежащего 
эффекта при обогащении этих 
руд. 

Что касается хвостохра-
нилища, то вы знаете, что все 
перечисленные элементы бу-
дут находиться в «хвостах» 
в ничтожных количествах, в 
химически связанных формах, 
которые не представляют вреда 
для окружающей среды. Со-
держание меди и никеля в воде 
Хопра уже сегодня превышает 
ПДК, потому что вода вымыва-
ет эти металлы из недр земли. 
То же самое касается и других 
элементов. Этот фон сложился 
исторически.

Инженер Максим Мищенко 
поинтересовался возможностью 
строительства железнодорож-
ной ветки от Елань-Колено до 
Новохоперска в связи с больши-
ми объёмами вывозимой руды и 
концентрата. Евгений Брагин 
подтвердил необходимость её 
появления, потому что альтер-
нативы железнодорожному 
транспорту нет. 

Руководитель регионально-
го отделения партии «Альянс 
зелёных», специалист в области 
промышленной экологии Нико-
лай Куралесин спросил о том, 
сколько будет стоить продук-
ция на выходе из Воронежской 
области? Отметил, что многие 
цивилизованные страны кон-
сервируют свои месторождения 
и живут за счет других. 

- Концентрат на выходе бу-
дет стоить от 55 до 60 процен-
тов от цены никеля на лондон-
ской бирже, это стандартный 
подход, который Федераль-
ная антимонопольная служба 
предписала всем крупнейшим 
российским компаниям, - объ-
яснил Евгений Брагин. - США 
является крупнейшей горно-
добывающей страной, объемы 
добычи там, в том числе и 
меди, больше, чем в России. 
Дело в том, что за рубежом 
считают ресурсы не только 
по технической, но и по эко-
номической извлекаемости. 
Поэтому с колебанием цен на 
металлы в отчетах конкурентов 
мы видим мощное колебание 
по обеспеченности запасами: 
падение цен тащит за собой 
обеспеченность. В России учёт 
идёт физически: есть место-
рождение — надо добывать. 

Отвечая на вопрос заве-
дующего кафедрой полезных 
ископаемых недропользования 
геологического факультета 
ВГУ, директора НИИ геоло-
гии, профессора Константина 
Савко: будут ли проводиться 
геологоразведочные работы по 
другим месторождениям ни-
келя в Воронежской области? 
Евгений Брагин подчеркнул, 
что «для этого, прежде всего, 
необходимо выставить участки 
на торги. Факт наличия ли-
цензии на Елань-Коленовский 
и Ёлкинский участки не по-
зволяет УГМК проводить на 
других участках работы. С 
экономической точки зрения 
лучше сосредоточиться на этих 
месторождениях».

Не обошлось и без вопро-
са о возможности появления 
депрессионной воронки, и, как 

следствие, обезвоживанию 
местности. 

- Крупнейшие депрессион-
ные воронки находятся под 
крупнейшими же городами, 
водозаборы которых и вытя-
гивают водоносные горизонты, 
- отметил лектор. - Самая боль-
шая, 100-метровая воронка, 
располагается под Москвой. 
Тем не менее это не означает, 
что выше ста метров нет воды. 
Что касается Новохоперского 
района, по нашим расчетам, 
воронки при замораживании 
стволов шахты, а такая тех-
нология предусмотрена, не 
будет. 

Далее Евгения Брагина 
спросили о том, чем руко-
водствовалась компания при 
выборе подрядчика на про-
ведение геологоразведочных 
работ? Зачем было приглашать 
организацию из Свердловской 
области?

Евгений Брагин ответил, 
что при проведении поисково-
оценочных работ прежде всего 
учитывается наличие собствен-
ной производственной базы 
— буровых установок и под-
готовленных кадров. В «Урал-
медьсоюзе» есть богатейший 
опыт и необходимые производ-
ственные мощности, которые 
позволят ей компенсировать 
в производственном плане 
нанесенный 22 июня ущерб 
и поставить дополнительное 
оборудование для продолже-
ния работ. 

Народу – работу,  
заповеднику –  
деньги

Разумеется,  участники 
встречи не могли обойти сто-
роной социальную напряжён-
ность, возникшую вокруг про-
водимых УГМК работ в Ново-
хопёрском районе. 

- При принятии решения об 
участии в конкурсе учитывали 
ли вы то обстоятельство, что 
все ваши рудодобывающие 
предприятия  расположены  
в традиционных районах до-
бычи полезных ископаемых? 
Воронежская область  к ним 
не относится, в связи с этим 
предусматривали ли вы риск 
возникновения некоего соци-
ального напряжения? – был 
задан вопрос из зала. 

-  Разумеется, географиче-
ское положение региона учи-
тывалось, наличие заповедника 
легло в основу всех конкурсных 
предложений, - подчеркнул Ев-
гений Владимирович. - Но мы 
не могли предположить того, 
что сельское хозяйство будет 
поставлено в противовес про-
мышленности. Алтайский край 
тоже сельскохозяйственный, 
но там социальных проблем 
не возникало. Когда страсти 
немного поулягутся, особенно 
те, которые переходят гра-
ницы Уголовного кодекса, то 
информирование воронежцев 
продолжится. Население го-
тово адекватно воспринимать 
информацию. Основная про-
блема, которая интересует 
народ, – это занятость. Ночью 
местные мужики приходят на 
буровую площадку, хотят за-
писаться на работу. Сегодня 
значительная часть мужского 
населения района уезжает на 
заработки на несколько меся-

цев, а то и на год. В этом при-
чина напряжённости, а так же 
в высоком уровне безработицы. 
Решить эти вопросы силами 
одной частной компании вряд 
ли возможно. Но мы готовы 
внести свой вклад и предпри-
нять все разумные шаги к тому, 
чтобы в центре России устро-
ить нормальную жизнь для 
нормальных людей. Возмож-
ность появления предприятия, 
которое позволит заработать 
больше, чем на стороне, и при 
этом жить дома, воспринимает-
ся большинством спокойно.

Вопрос журналиста из Бо-
рисоглебска продолжил эту 
тему: 

- Ситуация на востоке Воро-
нежской области взрыво опасна. 
В уголовные деяния втянуты 
не только экстремисты, но и 
простые жители района. Обо-
зреватель радио «Эхо Москвы» 
Юлия Латынина назвала мест-
ное население, работающее на 
земле, люмпенами. Говорят, что 
её привезли вы. Как вы считае-
те, это не дискредитирует вашу 
компанию? 

- На самом деле, Юлию 
Латынину пригласил Кон-
стантин Рубахин. Ситуация 
действительно взрывоопасна, 
но с другой точки зрения. В 
Новохопёрском районе нако-
плена значительная усталость 
от тяжёлых условий жизни 
и отсутствия перспектив. В 
этом и заключается основная 
претензия населения. От нас 
ждут, что мы раздадим деньги, 
и все будут жить счастливо. 
Мы поступим другим образом: 
создадим возможность для 
хорошо оплачиваемого и чест-
ного труда, развития региона и 
перспектив для населения.

Недавно Роспотребнадзор 
представил довольно интерес-
ный материал. Они опреде-
лили факторы влияния на 
состояние здоровья населения. 
Первый фактор - санитарно-
гигиенический, второй - образ 
жизни, третий - социально-
экономическое развитие (нали-
чие предприятий, перспектив 
и социальное благополучие). 
Все они должны находиться 
в равновесии. Можно дышать 
чистым воздухом и пить чи-
стую воду, но при этом курить и 
употреблять алкоголь, не иметь 
социально-экономических 
перспектив, и уровень жизни 
станет, как в слаборазвитых 
странах. Мы беремся за тре-
тий фактор. Решить проблему 
одним днем невозможно, она 
родилась не вчера, но постепен-
но мы с ней справимся.

Затем Евгения Брагина по-
просили ответить на вопрос: 
будет ли компания, позицио-
нирующая себя как социально  
ориентированная, в случае 
разработок  и добычи никеля 
выделять дополнительные 
средства Новохоперскому за-
поведнику, а так же психонев-
рологическому диспансеру и 
Елань-Коленовской школе-
интернату для детей с задерж-
ками в развитии?

- С заповедником УГМК 
уже заключила соглашение о 
том, что до 2016 года мы под-
держиваем их в информацион-
ном плане. В случае создания 
ГОКа готовы оказывать полно-
масштабную помощь. Что каса-
ется указанных учреждений, то 
такой вопрос в других регионах 

решается на уровне региональ-
ной и местной администраций. 
Оговаривается объем средств, 
которое предприятие ежегодно 
выделяет на подобные нужды. 
С Новохопёрским районом 
предварительно оговорено вы-
деление ста миллионов рублей 
ежегодно, с момента работы 
предприятия, то есть с 2022 
года. Как их распределить 
решит администрация. УГМК 
полностью или частично со-
держит те объекты, которые 
используются в рамках ин-
фраструктуры самого пред-
приятия — санатории, школы, 
больницы. Эта практика едина 
для всех регионов, и Воронеж-
ская область исключением не 
станет. 

Перед окончанием двух-
часового общения математик 
Дмитрий Базеев поинтересо-
вался:

- Сколько будет создано 
рабочих мест и по каким специ-
альностям, или вы привезёте 
гастарбайтеров? 

- С 2015 года Россия введёт 
визовый режим и к тому вре-
мени, когда начнется стройка, 
этот вопрос будет отрегулиро-
ван еще жёстче. Мы ориенти-
руемся на местное население. 
Количество персонала на время 
строительства ГОКа в пиковые 
годы будет составлять до вось-
ми тысяч человек, в остальные 
— вдвое меньше. Из них около 
500 человек — специалисты 
одного из наших шахтопроход-
ческих управлений. Остальные 
– жители Воронежской об-
ласти, владеющее обычными 
строительными специально-
стями. На действующем про-
изводстве при  ожидаемой чис-
ленности сотрудников четыре 
тысячи человек, абсолютное 
большинство мы планируем 
набрать на месте. Высококва-
лифицированные специали-
сты, специалисты высокого 
инженерного класса (их будет 
несколько десятков), скорей 
всего, приедут из других пред-
приятий УГМК, поскольку они 
должны иметь большой опыт 
такой работы. На значительной 
части специальностей доста-
точно средне-специального 
образования. Открывается тех-
никум, люди учатся девять ме-
сяцев и приступают к работе. В 
Борисоглебском филиале ВГУ 
по договоренности с ректором 
вуза будут открыты специаль-
ности, которые требуются для 
работы предприятия. Мы гото-
вы предложить зарплату выше 
средней в три раза, «белую», со 
всеми выплатами и льготами, 
обучение за наш счет, льготы по 
жилью. Молодые специалисты 
на наших предприятиях по-
лучают беспроцентный кредит 
на жилье. 

…В общем, если подвести 
некоторые итоги этой встре-
чи заместителя генерального 
директора Уральской горно-
обогатительной компании Ев-
гения Брагина со студентами, 
преподавателями, экологами, 
журналистами, то они заключа-
ются в том, что лед недоверия, 
как мне кажется, потихоньку 
тает. Это общение в открытом 
формате не снимает полностью 
острых вопросов, возникших 
проблем, недоразумений, но 
показывает, что противники и 
сторонники разработки никеля 
могут слышать друг друга.

О стратегии и тактике –  
без политики и эмоций
В минувшую пятницу в ВГУ в рамках проекта «Открытая лекция» состоялась встре-
ча заместителя генерального директора Уральской горно-обогатительной компа-
нии Евгения Брагина со студентами и преподавателями нескольких факультетов 
вуза, экологами, предпринимателями и просто неравнодушными воронежцами. 
Свою небольшую лекцию Евгений Владимирович посвятил проблеме исследова-
ния никелевых месторождений и  стратегическому развитию компании.

выбОры

Валерий ВАленТИнОВ

Как сообщает Избирательная комиссия городского 
округа город Воронеж, 5 июля от Бориса Супренка 
принято уведомление о выдвижении его кандидатом 
от регионального отделения политической партии «Де-
мократический выбор» для участия в выборах главы 
городского округа город Воронеж. 

- Борис Супренок подал полный пакет документов, 
необходимых для выдвижения кандидата, - подтвердил 
информацию председатель городской избирательной 
комиссии Валерий Бунеев. – После открытия избира-
тельного счёта и представления первого финансового 
отчёта комиссия рассмотрит вопрос о регистрации 
кандидата. 

Напомним: Борис Николаевич Супренок – пенсио-
нер, ему 60 лет. В общественных кругах известен как 
правозащитник. Это уже пятый кандидат на пост мэра 
города. На подходе и шестой. 

Как стало известно, на состоявшейся 6 июля кон-
ференции регионального отделения «Справедливой 
России» кандидатом в мэры Воронежа выдвинут 
47-летний Сергей Худяков. Он с 2007 года является 
членом совета Воронежского регионального отделения 
партии «Справедливая Россия». Совладелец концерна 
«Российские огнеупоры». С марта нынешнего года - 
гендиректор ООО «ЦентрРегионСтрой».

Кроме того, участники состоявшейся конференции 
утвердили кандидатов, которые будут участвовать в 
выборах депутатов в городскую и областную думы. Так, 
за место в областном парламенте намерены побороться 
по округу №6 Борис Скрынников, а по округу №18 - 
Любовь Караулова. 

На выборах в городскую думу по округу №6 будет 
участвовать Ирина Василенкова, а по округу №8 - 
руководитель приёмной по вопросам ЖКХ партии 
«Справедливая Россия» Сергей Исайкин. В ближайшее 
время кандидаты подадут документы для регистрации 
в Избирком. 

Пополнение  
в списке кандидатов
Борис Супренок подал в горизбирком уведомле-
ние о выдвижении его кандидатом на пост главы 
городского округа город Воронеж. 

Первый во всех делах и заботах
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Благодаря отсутствию при-
емного битера теперь нет не-
обходимости переоборудовать 
наклонную камеру для уборки 
пропашных, к тому же упро-
стилась процедура снятия или 
установки жатки. На ACROS 
590 Plus абсолютно новая двух-
каскадная система очистки 
зерна с более мощным потоком  
воздуха, что снижает засорен-
ность зерна, поступающего в 
бункер, в два раза. Теперь в 
дополнительной очистке на 
току оно практически не нуж-
дается.

Столь же стабильно расши-
ряется и линейка кормозагото-
вительной техники Ростсель-
маш. Вот и на Дне Воронеж-
ского поля были представлены 
кормоуборочные комбайны 
PSM 1401, энергосредство 
КСУ-1, предназначенное как 
для скашивания хлебов при 
раздельной их уборке, так 
и для скашивания, плюще-
ния и измельчения кормовых 
культур, прицепной комбайн 

STERH 2000 и прицепная 
косилка BERKUT, навесная 
косилка  STRIGE 2100, грабли 
двухроторные KOLIBRI DUO, 
рулонный пресс-подборщик 
PELIKAN 1200,  тюковый 
пресс-подборщик TUKAN 
1600 и многое другое.  У каж-
дой модели этой техники – 
своё функциональное назна-
чение и свои характеристики. 
Но все они объединены такими 

главными качествами, как 
высокая производительность, 
безупречная надёжность, уни-
версальность, простота в об-
служивании, безопасность для 
операторов. 

- И в ходе нынешнего мас-
штабного Дня поля, и в повсед-
невной работе на полях области 
отчётливо видно: Ростсельмаш 
в последние годы сделал каче-
ственный рывок и в расшире-

нии модельного ряда сельско-
хозяйственной техники, и в 
повышении её надёжности, и 
в совершенствовании сервиса, 
- не удержался от такой оцен-
ки заместитель председателя 
правительства Воронежской 
области – руководитель об-
ластного департамента аграр-
ной политики Анатолий Спи-
ваков. – И очень отрадно, что 
такая политика Ростсельмаш 

совпадает с запросами селян.
- Как эксклюзивный дилер 

Ростсельмаш, поставляющий 
эту технику в Воронежскую 
область и соседние регионы, мы 
берём её на полное гарантийное 
и сервисное обслуживание, 
- отмечает генеральный дирек-
тор павловского «Агропром-
снаба» Виктор Скутнев. – У 
нас действует программа «24 
часа», смысл которой – свести 

к минимуму простои в июле 
по техническим причинам. 
Мы создали свой учебный 
центр, где проводим учёбу ме-
ханизаторов, а также главных 
инженеров хозяйств, которые 
приобрели последние модели 
Ростсельмаш. Регулярно орга-
низуем поездки руководителей 
хозяйств, инженеров на Рост-
сельмаш, чтобы они «изнутри» 
увидели, как создаётся техника 
Ростсельмаш. И, конечно, про-
никлись к ней доверием.

Таким доверием к технике 
Ростсельмаш прониклись и 
многие участники Дня Во-
ронежского поля-2013. Вот и 
глава фермерского хозяйства 
Валерий Кубрак, сравнив пол-
тора десятка представленных 
на выставке зерноуборочных 
комбайнов, сделал свой выбор. 
Новенький ACROS 590 Plus, 
закончив свою презентаци-
онную миссию на Дне поля, 
прямо отсюда своим ходом 
ушёл в хозяйство Кубрака. Он 
сейчас уже в работе, убирает 
отливающую тяжёлым золотом 
озимую пшеницу…Техника Ростсельмаш открывает новые возможности для профессионалов агробизнеса.
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Александр КОрОбАнОВ

В последние годы развитию пассажирского авиа-
транспорта правительство страны стало уделять больше 
внимания. В частности, сформирована и постоянно 
действует рабочая группа по развитию региональных 
авиаперевозок, которая включает как представителей 
бизнеса и аэропортов, так и Минтранса, Росавиации, дру-
гих федеральных органов исполнительной власти. Мин-
трансом совместно с заинтересованными федеральными 
органами и авиакомпаниями разработана и утверждена 
дорожная карта «Развитие авиаперевозок». 

В связи с прогнозируемым ростом числа воздушных 
пассажиров, естественно, возрастает потребность в 
новой авиационной технике. Поэтому правительство 
РФ предусматривает ряд мер по поддержке и лизингу 
воздушных судов. Минтранс совместно Минпромтор-
гом внесли изменения в дорожную карту «Развитие 
авиаперевозок» с тем, чтобы «была возможность и 
определённая доля финансирования судов именно 
отечественного производства типа Ан-148 и «Сухой 
Суперджет-100», которые будут использованы в 
первоочередном порядке на региональных авиалиниях, 
несмотря на объём пассажирских перевозок». 

Полномас-
штабная реали-
зация програм-
мы развития 
региональных 
авиаперевозок 
начнётся уже 
в июле. Надо 
сказать, что она 
принципиально 
нова и в корне 
отличается от прежних мер господдержки авиаперево-
зок. Если ранее субсидирование было в основном соци-
альной задачей и направлялось на снижение стоимости 
тарифа, то сейчас будут субсидироваться не пассажиры, 
а маршруты, и в первую очередь новые. Перечень марш-
рутов сформирует каждый перевозчик на основании 
конкретных критериев. Определены восемь узловых 
аэропортов: Санкт-Петербург, Екатеринбург, Новоси-
бирск, Красноярск, Иркутск, Хабаровск, Ростов-на-Дону 
и Минеральные Воды. Государство поддержит новые 
маршруты из этих городов в другие регионы. 

Планируется субсидировать маршрут между узло-
вым и региональным аэропортом на расстоянии до 1800 
км, если узловой аэропорт расположен на территории 
Дальневосточного федерального округа, и 1200 км, 
если узловой аэропорт расположен на территориях 
Северо-Западного, Сибирского, Уральского, Северо-
Кавказского, Южного и Центрального федеральных 
округов. В Минтрансе считают, что такой подход 
обеспечивает полное покрытие территории России 
маршрутной сетью при минимальной потребности в 
бюджетных ассигнованиях на субсидирование данного 
сегмента авиаперевозок.

По мнению экспертов, субсидии на покупку Ан-148 
и «Сухой Суперджет-100» для развития региональных 
авиаперевозок, а также создание новых маршрутов сде-
лает эксплуатацию отечественной техники рентабель-
ной. Остаётся лишь надеяться на то, что в обозримой 
перспективе отечественные самолёты начнут теснить 
«иностранцев». Свою лепту в этот процесс вносят и воро-
нежские самолётостроители, участвующие в насыщении 
российского неба современными воздушными судами. 
На самолётах Ан-148 с маркой ВАСО, эксплуатирую-
щихся в авиакомпаниях «Россия», «Полёт», «Ангара», 
уже перевезено почти полтора миллиона пассажиров.

АвиАция

На поддержку 
местных  
перевозок
В рамках  нового проекта Министерство транспор-
та РФ решило субсидировать закупку самолётов 
Ан-148 и «Сухой Суперджет-100», а также создание 
новых воздушных маршрутов для развития регио-
нальных авиаперевозок. Правительственные ре-
шения имеют большое значение для Воронежского 
авиационного завода, как производителя Ан-148 и 
агрегатов самолёта «Сухой Суперджет-100».

До 2015 года дорожной картой 
предусмотрен  рост объёмов 

перевозок в целом  по внутренним 
маршрутам до 45 млн. человек,  а по 
региональным – до 6–7 млн. пасса-
жиров, увеличение региональных 
линий – до 1,5 тысячи.

Евгений Брагин.



Виталий ЧерникоВ

В детстве она не сразу 
определилась, каким творче-
ским путём идти. Кроме му-
зыкальной школы посещала 
в Никольском репетиции 
танцевального коллектива 
«Рябинушка». Вспоминает, 
что лет с десяти помогала 
преподавателю Валенти-
не Уткиной ставить танцы: 
«Изучала движения, а по-
том у самой начали какие-то 
рождаться. Дети на меня 
ориентировались!». 

Победила любовь к песне. 
В 14 лет Инна поступила в 
Воронежское музыкальное 
училище, на отделение ру-
ководителей русского народ-
ного хора: «Там были и обя-
зательные занятия танцем, 
меня это очень устраивало». 
Предмет вёл Сергей Крут-
ских: потом он поддержит 
певицу при создании про-
екта, который станет для неё 
судьбоносным. 

Когда Инне исполнилось 
16, она стала руководителем 
фольклорного коллектива 
«Лель» при ВГУ. Её кандида-
туру подсказала вузу педагог 
Наталия Массалитинова. С 
этим коллективом довелось 
побывать во многих уголках 

страны, прежде всего – в 
городах воинской славы. За-
кончив в 1998 году училище 
с красным дипломом, она 
какое-то время руководила в 
Никольском русским народ-
ным хором «Зори России»: 

- Приняли нового руково-
дителя отлично, потому что 
знали меня с детства. 

Был в жизни Инны Ка-
рабановой период, когда она 
отошла от дела, которым 
увлекалась с детства. Ра-

ботала в ООО «Для вас», 
занимаясь организацией 
концертов звёзд эстрады 
– и всё это время друзья 
говорили, что она должна 
вернуться к прежним твор-
ческим занятиям. Сейчас 
Инна Карабанова работает в 
продюсерском центре «Во-
рон Ёж Шоу», и в её жизнь 
вернулось творчество. 

Она начала писать песни. 
Первая, в стиле «эстрад-
ный шансон», называлась 
«Ты - жизнь». Она о людях, 

которые находятся рядом, о 
друзьях, которые подскажут 
правильный путь в жизни. 

- Крутились в голове сло-
ва: «Ты – жизнь, ты – жизнь, 
ты – жизнь»… Потом стала 
рождаться музыка. Купила 
синтезатор, ноты, начала 
вспоминать, как записыва-
ется музыка. Если что-то 
рождается, беру диктофон и 
записываю. Еду в машине – и 
напеваю. Просыпаюсь – и на-
певаю! – смеётся певица. 

За четыре месяца роди-
лось семь песен. Одна из 
них называется «Красивый 
танец» - и эта тема навеяна, 
конечно, давним увлечением 
Инны Карабановой: «О чём 
была жизнь, о том и песни». 
На сцену она вернулась по 
совету Сергея Крутских. Вы-
ступает теперь как солистка 
руководимого им ансамбля 
русского народного танца 
«Русь». Когда у коллектива 
проходят концерты, участву-
ет в них с песнями. В свою 
очередь, танцоры из «Руси» 
выступают иногда с ней – как 
это было в ДК железнодо-
рожников или на День горо-
да – на левом берегу, в парке 
патриотов, где выступал 
также автор-исполнитель 
Сергей Рыбачёв. 

Четыре песни – две в 
эстрадном, две в народном 
стиле – Инна Карабанова 
исполнит на международ-
ном фестивале «Славянский 
свет», который пройдёт на 
днях в Эстонии. Воронеж она 
будет представлять вместе с 
«Русью». 

Грамотный –  
он и в Интернете 
грамотный

Анастасия БЫркА

«И чего они только ни напишут! То «аффтар жжот», 
то «лю» или «нра» какое-то… Зачем родной язык-то так 
зверски коверкать и какие-то невиданные выкрутасы 
придумывать?» – посетует мало знакомый с языком 
Интернета читатель печатного СМИ. И порадуется за 
то, что он – человек с традиционными взглядами на 
современный русский язык – читает написанный тру-
долюбивыми журналистами и выверенный добросовест-
ными корректорами печатный текст, в котором изредка 
встретишь грамматические ляпы. К тому же зачастую 
они – опечатки. С таким читателем частично согласится 
и «граммар-наци», то и дело выслеживающий и выню-
хивающий новые орфографические и пунктуационные 
ошибки, но в Интернет-пространстве. Он, как правило, 
молод и горяч и крайне нетерпим к любого рода ляпсусам. 
Да, и что немаловажно, напрочь лишён чувства юмора.

«Я в последнее время стала нетолерантна до чрез-
вычайности! И когда начинаю указывать посетителям 
соцсетей (с разной степенью корректности, в зависи-
мости от отношений, уровня безграмотности и моего 
настроения) на их же ошибки, то они на это реагируют 
совсем плохо. Контраргументы: «Не умничай!», «А ты, 
что, учительница?», «Я мужчина, мне простительно». 
Последний «аргумент» меня вообще сразил наповал», – 
пишет в соцсети «ВКонтакте» одна из тех, кто считает 
себя экспертом в области правописания.

Не перебор ли это? Стоит ли так уж с пристрастием 
оценивать народ в Сети, которому, в принципе, свой-
ственно ошибаться? Ведь иногда тот, с кем вы ведёте диа-
лог, попросту спешит, и, если он не обладает врождённой 
грамотностью или безупречными знаниями русского 
языка (а «граммар-наци», как правило, ругают всех и вся 
на чём свет стоит по части орфографии и пунктуации), 
ну, сделает он пару ошибок. И что из этого? К тому же, 
нередко «ошибки» делаются намеренно, чтобы развесе-
лить собеседника.

«Общался с девушкой, которая, видимо, совсем на 
клавиатуру не смотрит, когда печатает. В каждом слове 
– куча опечаток. О знаках препинания и заглавных бук-
вах речь даже и не шла. Отправил её в «чёрный список» 
и больше не намерен с ней общаться», – такого мнения 
другой автор.

Зачем же начинать общаться с той, которая с первых 
вышедших на экран вашего компьютера строк уже вам 
неприятна? Не для того ли, чтобы обидеть и унизить, 
тем самым оказавшись «на коне»? Не для собственного 
ли самоутверждения, дорогой «граммар-наци», вы про-
должили беседу с той, которая, несмотря на то, что совсем 
безграмотна и невнимательна, быть может, просто хоро-
ший человек? Или она, к примеру, так расчувствовалась 
и переволновалась во время разговора с вами, что забыла 
о всех сущих правилах русского языка?

«В Сети ты – это то, как ты пишешь. Грамотный 
человек – он и в Интернете грамотный», – казалось бы, 
мнение абсоолютно верное. Если бы не одно «но». «Линг-
воэкстремисты» считают, что нельзя допускать ни одной 
ошибки или описки, а их оппоненты – против каких бы то 

ни было пра-
вил на просто-
рах Всемирной 
п а у т и н ы .  И 
одно, и другое 
– их «мину-
сы». Конечно, 
упрощения в 
речи соцсетей 
д о п у с т и м ы , 
но отсутствие 

точек или запятых в местах, где они несут смысловую 
нагрузку, очевидно, нет.

«Запятые для того и созданы, чтобы отделять слова 
в тексте! Почему же их не стоит использовать в сетевом 
общении? Да, и желательно всё же помнить о различии 
между «тире» и «дефисом». Товарищи, чем больше вни-
мания мы будем обращать на такие мелочи, тем больше 
заблуждающихся смогут найти правильный путь в этой 
жизни!» – призывает защитник чистоты «великого и 
могучего».

Большая доля истины в этом есть. Опять же, «Каз-
нить нельзя помиловать»… Всё дело здесь в одной-
единственной запятой. Где её только ставить…

А вот мнение эксперта – доцента кафедры стилистики 
и литературного редактирования факультета журнали-
стики ВГУ, кандидата филологических наук Людмилы 
Сандлер:

– Вообще, я против языкового пуризма, однако и 
против размывания орфографических норм. (Пуризм 
– преувеличенное стремление к чистоте литературного 
языка. – А.Б.) Полагаю, что если эти самые «граммар-
наци» будут корректно вести свою деятельность – за-
щищать нормы русского языка, не оскорбляя и не 
обижая людей, то ничего плохого в том нет. Не секрет, 
что наш мозг «фотографирует», механически считывает 
информацию с огромной скоростью. Если фраза напи-
сана верно, восприятие её существенно облегчается. А 
нарушение графического облика слов затрудняет вос-
приятие, читатель раздражается, возмущается. Жаргон 
Интернет-сообщества – самая подвижная часть лексики, 
которая меняется в среднем раз в два-три года. Особенно 
это касается языка молодёжи, ведь мода на отдельные 
слова меняется быстро. Несколько лет назад я была в 
Москве и увидела рекламный щит одной европейской 
фирмы, на котором было слово «жжот» – да-да, именно 
так и написанное – вместо «ё» стояла «о». Я удивилась 
и даже разозлилась, заметив грубейшую ошибку. Но 
только потом узнала, что это сделано намеренно, с целью 
языковой игры. Интернет шагает по стране! В Сети ярко 
обыгрываются политические ситуации, где-то остроумно, 
а иной раз и зло.

От себя добавлю: пока не сделаем грамотность модной, 
мы мало чего добьёмся. И говорить нужно не только 
о языке, но не меньше – о нравах и культуре. В самом 
широком смысле этого слова.

В Интернете вообще и в социальных сетях в 
частности появились люди, активно следящие за 
соблюдением норм русского языка. Вместе с тем 
возникло и понятие «граммар-наци», обозначаю-
щее блюстителей правописания.
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Пока не сделаем грамотность 
модной, мы мало чего 

добьёмся. И говорить нужно не 
только о языке, но не меньше 
– о нравах и культуре. В самом 
широком смысле этого слова.

Лев кроЙЧик,
доктор филологических наук, 
профессор ВГУ

Хорошо, что университет 
чтит своего поэта.

Я говорю «чтит» без всякой 
иронии – Станислав Никулин 
действительно университет-
ский поэт и действительно 
заслуживает почтения.

Литературное уважение к 
Станиславу Никулину при-
шло рано – с первыми Дня-
ми поэзии ВГУ. Выходил на 
сцену среди университетских 
громогласных горлопанов 
тихий мальчик и задумчи-
во читал свои стихи – про 
речку, про поле, про лесную 
тропинку.

Словом, про то, что обя-
з а т е л ь н о  н е о б х о д и м о  в 
семнадцать-восемнадцать лет, 
но без чего, оказывается жить 
трудно.

И зал благодарно аплоди-
ровал этой непритязательной 
любви к ближнему миру.

Потом Станислав Нику-
лин работал в Таджикистане 
учителем, а еще потом – два 
года в университетской много-
тиражке.

И был так же неординарен, 
как в своих стихах, так и в 
своей любви к людям.

И вот сегодня передо мной 
томик «Избранного» - по-
дарок, сделанный нам Зоей 
Никулиной, женой поэта.

Стихи, воспоминания, стро-
ки из рецензий, песни воро-
нежских композиторов, напи-
санные на слова Никулина.

И – фотографии из домаш-
них хранилищ.

Удивительная вещь – почти 
на всех снимках Стасик (пусть 
будет так!) улыбается – за-
стенчиво, иронично, ласково, 
задумчиво.

Разно…
…В любом сборнике, име-

нуемом «Избранное», есть не-
кое принуждение к неволе – за 
тебя все отобрали.

И – вдруг!
И вдруг небольшой шедевр. 

Вот послушайте:

Слепого палочка ведет – 
Такая вышла доля.
Не по асфальту он идет,
А словно минным полем.
Глаза незрячие глядят
В оглушенные дали,
И только слышно, как звенят
На пиджаке медали.
Как шли, он помнит, 

на прорыв
Рассветными часами…
И до сих пор последний взрыв
Стоит перед глазами.

«Сердцем зрячий» - на-
зывается один из разделов 
сборника.

Очень точна характеристи-

ка того, как чувствовал, как 
видел мир поэт Станислав 
Никулин. Он ловил мгновения 
жизни, и из этих остросюжет-
ных штрихов складывалась 
картина переживаний челове-
ка, любящего жить.

Из отдельных строк вяжет-
ся нескончаемая нить суще-
ствования:

Не спешите уходить от осени,
От ее капризов, непогод…

А рядом:

Все связано с тобой
И все дано тобою:
Тревога и покой,
И небо голубое.

И тут же – вслед:

Нет ни имени и ни отчества
У тоскливого одиночества.

И горькое открытие:

И я – такой беспечный,
Заботами согрет,

Я думал, будут вечны
И бабушка, и дед.

Это выхвачено со страниц 
книги почти наугад, но все это 
кажется уместным, потому 
что поэт Станислав Никулин 
никогда не был позером и ни-
когда ничего не выдумывал.

Он просто прислушивался 
к самому себе, потому что 
понимал: как можно понять 
других людей, если плохо по-
нимаешь самого себя.

Может, потому Стасик, 
Стас, Станислав Никулин так 
просто умел объясняться с 
каждым из нас?

Cердцем зрячий
книжная полка | В университетском издательско-полиграфическом центре вышел  
томик стихов Станислава Никулина «Избранное»

Борис ВАуЛин

- Я такого замечательного 
врача не встречала раньше. Он 
к нам из Индии приехал и так 
нежно с больными разговари-
вает, так мягко смотрит на всех, 
а глаза у него такие грустные…

Услышав рассказ, не очень 
поверили. Как врач из Индии 
оказался в маленьком воро-
нежском городке, и что он тут 
может делать? Но главный 
врач ЦРБ Виталий Иванов 
подтвердил услышанное: та-
кой доктор действительно 
работает в больнице. И вот от-
крывается дверь кабинета, и на 
пороге показывается человек 
лет сорока, невысокого роста 
в белом халате с фонендо-
скопом на шее. Большой лоб, 
сквозь очки внимательный 
взгляд темных, выразительно 
больших и действительно 
грустных глаз.  

Амир Решад Кхалид Хусаин  
попал в программу подготовки 
кадров для Индии, которая 
действовала в СССР. Был за-
числен на подготовительный 
факультет Воронежского госу-
ниверситета. После окончания 
факультета он уехал в Красно-
дар в Кубанский мединститут. 
Проучился год и вернулся в 
Воронеж, поскольку никак 
не мог забыть ту, с которой 
здесь познакомился. Пять лет 
учёбы на лечебном факульте-
те ВГМА пролетели быстро. 
Вот уже и интернатура по 
внутренним болезням и кар-
диологии окончена. До июня 
2000 года работал ординато-
ром в областной клинической 

больнице №1. А потом судь-
ба делает крутой поворот, и 
он оказывается в Америке 
врачом–исследователем науч-
ного Центра университета Те-
хаса. Здесь проводит опыты в 
отделении экспериментальной 
радиационной онкологии. 

Его исследования получают 
одобрение коллег, а он опять 
делает поворот и поступает на 
работу в частную клинику, где 
специализируется на терапев-
тической помощи обычным 
больным. В 2006 году покидает 
Америку и отправляется до-
мой, где  в столице Индии Дели 
работает врачом «скорой помо-
щи» в одной из частных боль-
ниц. Ровно через десять лет 
после прощания с Воронежем 
он опять оказывается в городе, 
где постигал азы медицинской 
службы, где делал первые шаги 
на этом поприще. Доктор-
исследователь, знающий мето-
ды европейской, американской 
и восточной медицины работал 
весьма успешно, но решил уйти 
в сельское здравоохранение. 

- Амир, почему был выбран 
Бобров?

- Из рассказов коллег в Во-
ронежской областной больни-
це,  узнал, что в Боброве много 
молодых врачей, стремящихся 
освоить современные мето-
ды лечения. Для меня очень 
важно, чтобы доктора вокруг 
меня стремились к этому. Тог-
да интересно работать. И ещё 
мне сказали, что главный рай-
онный администратор очень 
много внимания уделяет своей 
больнице, и помогает врачам 
получить место для жилья. 

Я пошел к нему, и он очень 
благосклонно принял моё пред-
ложение. Мне приятно, что он 
оказался человеком, который 
обещал и сделал. Я не ошибся, 
что приехал сюда.

- За короткий срок нам до-
велось услышать несколько 
хороших отзывов о вашем уме-
нии беседовать с больным че-
ловеком? 

- Российские врачи мало раз-
говаривают с больными. Они 
часто спешат, чтобы принять 
больше пациентов. А я не жалею 
время на общение, расспраши-
ваю их, а потом рассказываю, в 
чём заключается недуг, и как мы 
будем лечить его вместе. Люди 
очень интересуются такими рас-
сказами и спрашивают много. 
Мне это приятно, потому что 
чувствую доверие ко мне моих 
пациентов, а когда оно есть и 
работать легче. 

- Вы много лет проработали в 
Америке, хорошо знаете индий-
ское искусство врачевания. Ка-
ковы принципиальные отличия 
их медицины от нашей?

- Сейчас везде разрабаты-
ваются стандарты лечения. 
В Америке они существуют 
много лет, в России только 
осваиваются. Медицина стано-
вится универсальной, поэтому 
о каких-то особых различиях 
я бы не говорил. Что касает-
ся отношения к больным, то 
оно, конечно, разное. При бес-
платной медицине одно, при 
платной совсем иное. Профес-
сиональный уровень многих 
российских врачей очень высо-
кий, они любят своё дело, когда 
осваивают что-то новое, даже о 

времени забывают. Но многие 
работают на одном энтузиазме. 
В Америке врач получает в 15-
20 раз больше, чем здесь. В Ин-
дии в три-четыре раза больше. 
Это, мне кажется, неправильно, 
надо больше уважать врачей. 

- Кто были ваши учителя 
в Воронежской медакадемии, 
кому вы благодарны?

- Если можно, я хотел бы 
отметить большого, умнейшего 
учёного, академика Мина-
кова Эдуарда Васильевича, 
Фурменко Галину Ивановну, 
Сафонова Михаила Юрьеви-
ча. Они много мне дали и в 
учёном, и просто человеческом 
отношении. 

- Если вы задумаете уехать 
домой в Индию, трудно будет 
найти там работу?

- Совсем нет. Врачи очень 
нужны в индийских частных 
больницах. Я сдам при посту-
плении экзамен, и буду принят 
на работу в клинику. 

- Вам русский язык сложно 
было учить?

- Да, это так, но я очень 
старался, хотя и сегодня плохо 
говорю по-русски, часто путаю 
падежи, и от акцента никак не 
могу уйти. 

- Английский знаете в со-
вершенстве?

-Английский для меня 
второй родной язык, первый 
хинди, и ещё я знаю один из 
распространённых индийских 
языков урду, на котором в на-
шей стране говорит около 50 
миллионов человек. 

На этом мы попрощались с 
нашим новым знакомым. Доктора 
Амира ждали его пациенты. 

Добрый доктор Амир
Повороты судьбы |  В Бобровской ЦРБ работает единственный в Воронежской области врач-индиец 
Об этом медике журналисты «Коммуны» случайно 
услышали в сельской амбулатории, где ждавшие 
своей очереди на приём женщины обсуждали свои  
недуги. Одна из них, Мария Николаевна, лечилась в 
стационаре Бобровской ЦРБ и теперь вспоминала о 
докторе Амире, который общался с ней в больнице.

Доктор Амир смотрит на бобровский мир.

АКтУАльНО

Песни, рождённые жизнью 
увлечённые | Ученица Наталии Массалитиновой Инна Карабанова вернулась к детскому увлечению песней 

- На сцене я с шести лет – но выйти на неё хоте-
лось ещё в детском садике, - вспоминает она. 
- Года в четыре тётя меня забирала оттуда, мы 
шли через лес, и я пела.  В школу ещё не ходила, а 
уже собирала во дворах зрителей: пела для них а 
капелла эстрадные песни и частушки. В шесть лет 
поступила в музыкальную школу №10 в посёлке 
Никольском. Училась по классу фортепиано. 

Инна Карабанова.

 «Еду в машине – 
и напеваю. Про-

сыпаюсь – и напеваю!» 
– смеётся певица. 
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Пропололи лес
Учащиеся Старомеловатской, Красноселовской, Пе-

тропавловской и Песковской средних школ Петропавлов-
ского района спасали от сорняков посадки молодых со-
сенок, высаженных ими же год назад на месте сгоревшего 
леса около села Красноселовка под руководством своих 
учителей и лесничего Бычковского участкового лесни-
чества Григория Лобкова. В 2010 году огонь уничтожил 
здесь 30 гектаров леса. Несмотря на июльскую жару, 
работали споро и на совесть, понимая, что от качества из 
труда сегодня зависит жизнь молодого леса.  

Анастасия ВоронинА.

Вести
И светло, и экономно

В Борисоглебске продол-
жаются работы по освещению 
улиц современными энергосбе-
регающими лампами. В  июле 
на двух городских улицах – 
Павловского и 217-й Стрелко-
вой дивизии появятся 90 новых 
уличных светильников. Старые 
демонтируют и установят на 
тех, улицах, где ощущается 
недостаток освещения.  Меро-
приятия проводятся благодаря 
принятию муниципальной це-
левой программы «Повышение 
энергетической эффективно-
сти в жилищно-коммунальном 
хозяйстве и учреждениях бюд-
жетной сферы Борисоглебско-
го городского округа в 2011-
2015 годах».

Навели порядок  
на Потудани

Жители Репьёвки, объеди-
нившись в Общественную 
экологическую организацию 
«Будущее», вместе с представи-
телями районной и поселковой 
администраций, молодежным 
парламентом навели порядок 
вдоль реки Потудань. На про-
тяжении трёх километров они 
вырубили камыш, собрали весь 
мусор, отправив на полигон 
более 30 мешков, спилили по-
валенные деревья. Работы по 
очистке будут продолжаться 
и дальше. По словам лидера 
общественной организации 
«Будущее» Виктора Зарубина, 
это первая, но не единственная 
акция. Важно добиться вклю-
чения Потудани в федераль-
ную программу по спасению 
малых рек, чтобы спасти её от 
обмеления. 

Эти чудесные Дивы
Съёмочная группа телека-

нала «Россия-2» в природно-
ландшафтном заповеднике 
Дивногорье приступила к 
съёмкам фильма об этом уни-
кальном творении природы. 
Документальная лента о ли-
скинских Дивах готовится в 
цикле телепрограммы «Чудеса 
России», в которой рассказыва-
ется о самых красивых уголках 
нашего Отечества. 

И отдыхают,  
и работают

В девяти пришкольных 
лагерях Репьёвского района 
отдохнули 285 школьников. 
Учителя и педагоги дополни-
тельного образования про-
вели для ребят множество 
интересных мероприятий и 
экскурсий. Вскоре начинает 
свою работу выездной детский 
лагерь «Перевал», впервые 
в его работе примет участие 
служба наркоконтроля. Более 
шестидесяти старшеклассни-
ков на время летних каникул 
при содействии Центра заня-
тости населения нашли работу 
в местных организациях и 
предприятиях. 

Анастасия ВоронинА, 
николай КАрДАШоВ. 
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Реклама.

1. Утверждение проекта межевания 
земельных участков.

2. Утверждение перечня собственни-
ков земельных участков, образуемых в 
соответствии с проектом межевания и 
размеров их долей в праве общей соб-
ственности на образуемые земельные 
участки.

3. Выбор уполномоченного лица – 
представителя собственников земель-
ных долей для осуществления действий 
по оформлению документов на образуе-
мые земельные участки.

4. Иное.
С документами, подлежащими рас-

смотрению и утверждению на собрании, 
можно ознакомиться в течение 30 дней 
с момента опубликования извещения по 
адресу: Воронежская область, Хохоль-

ский район, с. Староникольское, ул. Веры 
Чуркиной, д.63

Также сообщаем, что кадастровым 
инженером Ивановой Ириной Нико-
лаевной (квалификационный аттестат  
№ 36-11-126, адрес: 396840, Воронеж-
ская область, Хохольский район, р. п. 
Хохольский, пер. Морозова, д.6, кв.2, 
тел. 8 (47371) 41-9-71, 89601057923, 
е-mail: i.kadastr@mail.ru, подготовлен 
проект межевания земельных участков, 
выделяемых в счет 4 земельных долей 
из земельного участка с кадастровым 
номером 36:31:0000000:138, рас-
положенного по адресу: Воронежская 
область, Хохольский район, бывший ПК 
им. Ленина.

Местоположение выделяемых зе-
мельных участков: Воронежская об-

ласть, Хохольский район, бывший ПК 
им. Ленина 

Заказчиком работ по подготовке 
проекта межевания является Авдеева 
Т. В., адрес: 396840, Воронежская об-
ласть, Хохольский район, р. п. Хохоль-
ский, ул. 50 лет Октября, д. 8, кв. 3, тел. 
89515416052, 8 (47371) 42-5-46

Ознакомиться с проектом межевания 
земельных участков, а также направить 
кадастровому инженеру предложения по 
его доработке и обоснованные возраже-
ния относительно размеров и местопо-
ложения границ выделяемых земельных 
участков можно в течение 30 дней с 
момента опубликования извещения по 
адресу: 396840, Воронежская область, 
Хохольский район, р. п. Хохольский, ул. 
Школьная, 8б.

Администрация Староникольского сельского поселения 
Хохольского муниципального района Воронежской области 

извещает о проведении 

общего собрания участников долевой собственности 
на земельные угодья бывшего Пк им. ленина Хохольского района воронежской области 

22 августа 2013 г. в 10 часов, в здании администрации по адресу: 
Воронежская область, Хохольский район, с. Староникольское, ул. Веры Чуркиной, д.63, 

с повесткой дня:

шАхМАты

Воронежец – первый
александр слеПЦоВ

В Воронеже завершился Мемориал первого русского 
чемпиона мира по шахматам – XVII Международный 
шахматный фестиваль. Приятно отметить, что в турнире 
FIDE Open первое место по дополнительным показа-
телям занял опытный воронежский кандидат в мастера 
Владимир Гриценко – 7,5 из 9. Аналогичные результаты 
показали кандидаты в мастера Сергей Волков (Пушкино) 
и Артем Карпенко (Саратов), ставшие соответственно 
серебряными и бронзовыми призёрами. Среди женщин 
отличились кандидаты в мастера Анастасия Асеева (Пен-
за), Марина Зенкина (Белгород) – по 5,5 и Анна Кочукова 
(Борисоглебск) – 5 очков. В группе ветеранов блеснули 
мастерством кандидаты в мастера Владимир Грищенко 
(Воронеж) – 6, Ильянор Магрифин (Тольятти) и Юрий 
Матвеенко (Воронеж) – по 5,5. У юниоров призовая 
тройка выглядит так: 1. кандидат в мастера Роман Алькаев 
(Пенза), 2. Кирилл Попов (Воронеж) – по 6, 3. Евгений 
Давиденко (Губкин) – 5,5. 

*  *  *
В главном турнире Master Open победу также по табли-

це коэффициентов одержал рижский гроссмейстер Игорь 
Коваленко – 7 из 9. Чуть раньше он выиграл и соревнова-
ние по так называемым фишеровским шахматам, сделав 
таким образом дубль. Серебро в Master Open завоевал Олег 
Корнеев (Испания). Бронза в активе у Юрия Кузубова 
(Украина, Харьков) –  7.

Квартет лучших иностранцев выглядит так: 1. междуна-
родный мастер Константин Тарлев (Украина, Харьков) – 6 
и гроссмейстеры 2. Борис Харченко (Украина, Луганск) 3. 
Алексей Федоров (Беларусь, Могилев) 4. Андрей Жигалко 
(Беларусь, Минск) – по 5,5. Среди женщин отличились 
международный гроссмейстер Ирина Семенова (Воро-
неж) – 4, мастера ФИДЕ Анастасия Травкина – 3,5, Анна 
Кострикина (обе – Ростов-на-Дону) – 3 и международный 
мастер Ирина Бараева (Белореченск) – 3. Среди ветеранов 
первое место занял международный мастер Игорь Дми-
триев (Саратов) – 4,5, на втором месте – Юрий Поляков 
(Краснодар) – 4. Среди юниоров призёрами стали мастер 
ФИДЕ Миран Оганян (Сочи) – 5, кандидаты в мастера 
Кирилл Козионов (Ижевск) – 4,5 и Савелий Голубов 
(Хотьково) – 4,5. Среди воронежцев призовая тройка вы-
глядит так: 1. международный мастер Сергей Чехов – 5,5,  
2. кандидат в мастера Дмитрий Родин – 5,  3. мастер ФИДЕ 
Иван Провоторов – 5. 

АКЦИя

евгения дВорниКоВа

Участие в пробеге, который прошёл под девизом «Не 
употребляй - катай!», приняли все желающие. Организа-
торами стали Управление ФСКН России по Воронежской 
области и объединение «ВелоВоронеж».  Личным примером 
сотрудники ФСКН  показали, насколько важен спорт и при-
влечение жителей региона к здоровому образу жизни.  

Колонна велосипедистов, собравшая на старте около 
500 человек, проследовала по  маршруту   ВГУ – «Олим-
пик», а на финише состоялся розыгрыш двух спортивных 
велосипедов.

По улицам 
велосипед водили 
В Воронеже прошёл велопробег, посвящённый 
Международному дню борьбы с наркоманией

На аэродром «Балтимор» 
для участия в соревнованиях 
со всей России прилетели 
самолёты Су-25 и Су-25СМ, 
боевые вертолёты Ми-24, но-
вейшие ударные вертолёты 
Ми-28Н «Ночной охотник», 
а также Ка-52 «Аллигатор». 
Тест на профессиональное 
мастерство  сдавали 50 эки-
пажей от объединений ВВС 
и ПВО всех четырёх военных 
округов и авиационных цен-
тров ВВС. При выставлении 
зачётных баллов учитывались 
техника пилотирования, точ-
ность поражения наземной 
цели, преодоление системы 
ПВО, а также соблюдение мер 
безопасности. 

Главнокомандующий Во-
енно-воздушными силами 
России, Герой РФ генерал-
лейтенант Виктор Бондарев 
высоко оценил лётное ма-
стерство экипажей фронтовой 
и армейской авиации.

- Мы видели, как лётчи-
ки старались, как выходили 
на цели, поражали их, соблюда-
ли лётные законы. Результаты 
высокие, практически все пре-
красно отработали, но были, 
конечно, и удовлетворитель-
ные оценки, но «двоек» нет, — 
сказал он в минувшую субботу, 
подводя предварительные ито-
ги конкурса.

Представитель ВВС полков-
ник Игорь Климов сообщил 
РИА «Новости», что в ми-
нувшую пятницу в заключи-
тельный день соревнований 
по авиадартсу истребители-
бомбардировщики Су-34, 
не участвовавшие в них, в рам-
ках показательных полётов «с 
ювелирной точностью порази-

ли наземные цели авиацион-
ными 500-килограммовыми 
бомбами».

По словам генерала Бон-
дарева, экипажи-победители 
будут представлены на более 
высокую лётную квалифика-
цию и получат право поступле-
ния без экзаменов в Военно-
воздушную академию имени 
Жуковского и Гагарина в 2014 
году.

- В целях популяризации 
«Авиадартс» такие соревнова-
ния в следующем году могут 
пройти на других аэродромах, 
например, в городе Борисо-
глебске или Краснодаре, -  ска-
зал главком.

По его словам, в соревно-
ваниях «Авиадартс» в сле-
дующем году в дополнение 
к штурмовикам и вертолетам 
будут участвовать истребители 
Су-27, МиГ-29 и истребители-
бомбардировщики Су-34.

Кстати, по решению мини-
стра обороны конкурсы про-
фессионального мастерства 
пройдут во всех видах и родах 
войск и  будут проводить-
ся ежегодно. Известно, что 
танкисты 5-10 августа в под-
московном  Алабино посо-
ревнуются в так называемом 
«Танковом биатлоне»,  кото-
рый  не обойдётся без участия 
ВВС.

– Самолёты военно-транс-
портной авиации Ил-76 каж-
дые 45 минут будут с помощью 
выливных устройств сбрасы-
вать с воздуха по 42 тонны воды 
на танкодром, чтобы прибить 
к земле пыль и позволить су-
дейской бригаде и зрителям 
комфортно наблюдать за про-
исходящим, — сказал генерал 
Виктор Бондарев.

Соревнования  
обошлись 
без «двоек»
армия | В Воронеже проходил авиационный 
конкурс «Авиадартс»

Валерий сеВерный

LifeNews утверждает, что программа была подправлена 
после того, как  священники местного благочиния обрати-
лись в администрацию Россошанского района с запросом. 
В нём содержалась  просьба: есть ли возможность отказать-
ся от проведения на территории района таких праздников, 
как день Нептуна и Иван Купала; дескать, эти праздники 
не совпадают с нормами верующих людей.

Из райадминистрации в адрес  сельских артистов было 
направлено письменное обращение с настоятельной прось-
бой:  учесть мнение служителей церкви. В итоге организа-
торы ограничились в праздник конкурсами и дискотекой 
для молодежи.

Известный богослов протоиерей Всеволод Чаплин 
с одобрением отнёсся к инициативе россошанских свя-
щеннослужителей и заявил «Русской службе новостей»: 
«Переодеваясь в языческих богов, нечистых духов или 
персонажей, которые символизируют тёмные духовные 
силы, нужно всегда помнить, что когда ты начинаешь 
играть в какую-то неведомую духовную силу, ты вступаешь 
с ней в контакт, и это может отразиться на твоей жизни, 
сознании, судьбе».

Праздник 
без Нептуна и русалок
В  россошанском селе Морозовка   
из праздничной программы,  подготовленной 
ко Дню молодёжи, было исключено традицион-
ное костюмированное шоу с участием Нептуна 
и других сказочных персонажей
иван хариТоноВ

в настоящее время 
всё большее внимание 
уделяется сосудистым 
заболеваниям головно-
го мозга. Это связано 
с увеличением числен-
ности лиц пожилого и 
старческого возрастов, 
а также стрессами, 
дурными привычками, 
неблагоприятной эколо-
гической обстановкой. 

марина Калинина

Наиболее частыми при-
чинами острых нарушений 
мозгового кровообращения 
можно считать гипертониче-
скую болезнь, атеросклероз 
и их комбинации. Как не по-
пасть в зону риска, расска-
зывает руководитель Центра 
терапии мозга, известный врач 
Людмила Куташова:

- Действительно, болез-
ни сосудов часто становятся 
следствием нашего образа 
жизни. В группе риска - ку-
рильщики, люди, страдающие 
ожирением, ведущие малопод-
вижный образ жизни, и те, у 
кого отягощена наследствен-
ность. В последнее время 
сосудистые болезни заметно 
помолодели. Все чаще ими 
страдают люди достаточно 
молодого, работоспособного 
возраста – 35-40 лет. 

Мы стремимся к тому, что-
бы как можно больше людей 
смогли получить своевремен-
ную высокотехнологичную 
медицинскую помощь. Иногда 
заболевание можно выявить 
на основе клинических по-
казаний, но чаще всего диаг-
ноз требует дополнительных 
исследований. Наш Центр 
оснащен современным обору-
дованием, здесь можно пройти 

обследование на современном 
оборудовании: канадском ап-
парате «Sonix», лимфовеноз-
ных аппаратах, «сделать» вы-
званные потенциалы, видео-
ЭГ, МРТ, что в сочетании с 
новейшими методиками дает 
хорошие результаты. 

Сосудистые заболевания 
чрезвычайно распространены 
и опасны. Они часто ведут к 
инвалидности и даже смерти 
больного. Поводом посетить 
врача могут стать появление 
венозной сетки, варикозное 
расширение вен, беспричинно 
короткое дыхание, онемение 
конечностей, отечность, бес-
причинная тошнота, уста-
лость, тяжесть в руках или 
груди, боли. При атероскле-
розе мозговых сосудов по-
является ощущение тяжести 
в голове, головные боли, шум 
в ушах, головокружение, тош-
нота, потемнение в глазах, 
бессонница, утомляемость, 
слезливость. В начальной ста-
дии атеросклероза отмечаются 

слабость, раздражительность, 
рассеянность, эмоциональная 
неустойчивость, снижение 
памяти. 

Вообще, необходимо очень 
тщательно подходить к со-
стоянию здоровья в целом. 
Есть много болезней, которые 
поначалу никак не проявляют 
себя в организме, но в итоге 
оказывается, что, к сожале-
нию, их уже лечить слишком 
поздно. Поэтому просто не-
обходимо как минимум раз в 
год проходить обследование у 
врача, чтобы не только предот-
вратить страшную болезнь, но 
и поддерживать здоровый дух 
в теле и организме в целом.

 
Европейская клиника 

«Сиена-Мед»  
располагается по адресу:

г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 
д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Сайт в Интернете 
www.sienamed.ru

Сосуды требуют заботы
медицина | Европейская клиника «Сиена-Мед» предлагает  
современные методы лечения сосудистых заболеваний

Врачи Центра - опытные сертифицированные  
специалисты, которые прошли обучение  

в ведущих клиниках России и Европы.

Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

ПРИёМ ВЕдУт КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСты, 
КОтОРыЕ ПРЕдУПРЕдят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

8 июля ушел из жизни поэт и публицист, участник Великой Отечественной войны, Герой 
Социалистического Труда, член общественной организации «Землячество «Воронежцы», по-
четный гражданин Воронежской области

Егор (Георгий) Александрович
ИСАЕВ.

Правление Воронежского регионального отделения Союза писателей России с глубо-
чайшей скорбью восприняло весть о кончине выдающегося русского и советского поэта, 
нашего земляка 

Егора Александровича 
ИСАЕВА.

Солдат Родины, мастер словесности, яркий публицист и неутомимый общественный 
деятель, он оставляет нам свои пламенные стихи, зовущие к мужеству и отваге, добру и 
справедливости, любви и верности.

Творчество Егора Исаева всегда было для нас, его земляков-литераторов, высоким 
примером. Мы и впредь с трепетом будем раскрывать его книги и с волнением читать его 
звонкие строки, которым уготована вечность.

Прощай, дорогой Мэтр! Память о тебе мы оставляем в своих сердцах и молитвенно об-
ращаемся к Всевышнему, чтобы Он упокоил твою душу в Своих селениях Праведных. 

виталий ЖиХарев, иван щёлоков, евгений новичиХин, виктор будаков,  
александр голубев, Зоя колесникова, людмила куЗнецова, Юрий кургуЗов,  

вячеслав лЮтый, виктор чикиров.

Ему было 87 лет. Жизнь и творчество этого замечательного человека останутся для нас 
примером удивительного таланта и творческой энергии, мужества и благородства. Всегда 
актуальными будут его искренние строки о героизме соотечественников, о гражданствен-
ности и патриотизме. Выступая на различных встречах – и перед огромной аудиторией, и 
в узком кругу – Егор Александрович неизменно находил простые слова, которые звали к 
размышлениям, воодушевляли и придавали уверенность. Его огромный жизненный опыт, 
знания, самоотдача вызывали заслуженное уважение. Боевые заслуги, а также творческая 
и общественная деятельность Егора Исаева удостоены высоких наград и почетных званий – 
от ордена Красного Знамени до Большой литературной премии Союза писателей России.

От имени правительства Воронежской области и областной думы выражаем глубокие со-
болезнования родным и близким Егора Александровича. Его уход – невосполнимая утрата 
для отечественной литературы. Светлая память о русском поэте и публицисте Егоре Исаеве 
навсегда сохранится в наших сердцах.

губернатор воронежской области а.в. гордеев
Председатель областной думы в.и. клЮчников
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